



RESPONSE TO PETITION

Prepare in English and French marking 'Original Text' or 'Translation'

PETITION NO.: **421-01618**

BY: **Ms. MAY (SAANICH-GULF ISLANDS)**

DATE: **JUNE 21, 2017**

PRINT NAME OF SIGNATORY: **SIGNED BY THE HONOURABLE CHRYSIA FREELAND**

Response by the Minister of Foreign Affairs

SIGNATURE

Minister or Parliamentary Secretary

SUBJECT

Nuclear weapons

ORIGINAL TEXT

REPLY

Canada supports a nuclear weapons Ban or Convention as the ultimate step in the process of nuclear disarmament which includes the participation of states possessing nuclear weapons. However, the government considers that the current initiative will not be effective; without the participation of nuclear-armed states, this process will not result in the elimination of a single nuclear weapon. The Government of Canada's position is also that of the vast majority of its allies such as Germany, France, the UK and Norway to name a few. As a result, Canada voted against United Nations General Assembly resolution A/71/258 to establish a conference in 2017 to negotiate a "legally-binding instrument to prohibit nuclear weapons".

The government is also concerned that the proposed Treaty on the Prohibition of Nuclear Weapons does not include measures to provide assurance that nuclear disarmament will be verifiable, irreversible and transparent, and therefore ignores the very real security and proliferation threats that exist in the world. In addition to these reasons, the initiative risks deepening divisions between nuclear weapon states and non-nuclear weapon states, which could make future progress on nuclear disarmament more difficult.

.../

The Government of Canada remains fully committed to pursuing pragmatic initiatives to help realize a world free of nuclear weapons. Canada is focusing on efforts to unite the nuclear weapon states and non-nuclear states in a common cause to advance nuclear disarmament. At the UN in 2016, Canada rallied 159 states to create a high-level group to advance a Fissile Material Cut-off Treaty (FMCT) that would end the production of those materials required to make nuclear weapons. Canada is chairing this initiative to help phase-out nuclear weapons. The first meeting of this high-level group (chaired by Canada) was held from July 31st to August 11th in order to prepare the path towards negotiations. This is real action that counts.

The pragmatic and inclusive approach favoured by Canada will take time and effort, but it is much more likely to achieve meaningful progress.

RÉPONSE À LA PÉTITION

Préparer en anglais et en français en indiquant 'Texte original' ou 'Traduction'


N^o DE LA PÉTITION : 421-01618

DE : MME MAY (SAANICH-GULF ISLANDS)

DATE : LE 21 JUIN 2017

INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE : SIGNÉ PAR L'HONORABLE CHRYSTIA FREELAND

Réponse de la ministre des Affaires étrangères



SIGNATURE

Ministre ou secrétaire parlementaire

OBJET

Armes nucléaires

TRADUCTION

RÉPONSE

Le Canada est en faveur d'un traité ou d'une convention sur l'interdiction des armes nucléaires en tant qu'étape finale d'un processus de désarmement nucléaire auquel participeraient les États dotés de ce type d'armes. Cependant, le gouvernement estime que l'initiative actuelle ne sera pas efficace. En effet, sans la participation des États dotés d'armes nucléaires, ce processus ne permettra pas d'éliminer la moindre arme nucléaire. La position du gouvernement du Canada est partagée par la grande majorité de ses alliés, tels que l'Allemagne, la France, le Royaume-Uni et la Norvège, pour n'en nommer que quelques-uns. C'est pourquoi le Canada a voté contre la résolution A/71/258 de l'Assemblée générale des Nations Unies pour tenir une conférence en 2017 en vue de négocier un instrument juridiquement contraignant d'interdiction des armes nucléaires.

Le gouvernement est également préoccupé par le fait que le projet de traité sur l'interdiction des armes nucléaires ne comporte pas de mesures visant à garantir que le désarmement nucléaire sera vérifiable, irréversible et transparent, et qu'il ne tient donc pas compte des menaces bien réelles en matière de sécurité et de prolifération constatées de par le monde. En plus de ces motifs, cette initiative risque d'approfondir les divisions entre les États dotés d'armes nucléaires et les États qui n'en sont pas dotés, ce qui pourrait rendre les progrès futurs en matière de désarmement nucléaire plus difficiles.

Le gouvernement du Canada demeure pleinement déterminé à entreprendre des initiatives pragmatiques afin de contribuer à la mise en place d'un monde exempt d'armes nucléaires. Le Canada se concentre sur les efforts visant à unir les États dotés d'armes nucléaires et les États qui n'en sont pas dotés dans une cause commune visant à faire progresser le désarmement nucléaire. Aux Nations Unies en 2016, le Canada a rassemblé 159 États dans le but de créer un groupe de haut niveau pour favoriser la conclusion d'un traité sur l'interdiction de la production de matières fissiles (TIPMF), qui permettrait de mettre fin à la production des matériaux requis pour la fabrication d'armes nucléaires. Le Canada préside cette initiative afin d'éliminer graduellement ces armes. La première réunion de ce groupe de haut niveau (présidé par le Canada) a eu lieu du 31 juillet au 11 août et visait à préparer le terrain pour les négociations. Il s'agit là de gestes bien concrets et constructifs.

L'approche pragmatique et inclusive privilégiée par le Canada demandera du temps et des efforts, mais contribuera à réaliser des progrès concrets en vue d'un monde sans armes nucléaires.